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簡化行政程序助力充電樁入大廈 

 
特區政府近年來大力推廣電動車，但成效緩慢，主要原因是私

人大廈安裝充電樁申請程式繁瑣。現行申請手續首先要向澳電諮

詢供電可能性；二要聘請專業人員編制安裝設計方案給工務局審

批；三要大廈業主會同意並張貼工程通知書，以上程序雖然清𥇦𥇦但

實際上操作困難。  

 

電動車用戶只是申請個人電錶，卻要像特營商舖一樣聘請工

程師入則，費用需幾萬元，大廈業主會又經常基於各種理由不予支

持，而且單人用戶先行申請時需要鋪設電纜，成本費用往往超十萬

且無人分攤。用戶申請費時、費力、費用高且成功率低。為早日構

建綠色環保城市，本人建議 :  

 

電力公司作為專營機構應當承擔社會責任，可以提供一站式

服務，幫助有意安裝充電樁者協辦入則及標準化定價收費。對於入

伙未到十年的新大廈，以及電力設施完善的大廈可先行鋪設電纜

到停車場各樓層，與業主會合作集合停車位用戶，電纜費用日後可

分攤到各用戶。這樣才能加快推廣，大幅提高電動車的普及率。  

 


